

学校だより 8月号

# 蒲生崎

奄美市立屋仁小学校 令和5年8月21日

## 自分で彩る夏～自分自身が主役～

校長 日置 ゆかり

夏休みも、いよいよ後半です。一学期終業式では、夏休みというドラマを自分が主役になって彩るというお話をしました。毎日の生活の計画、課題帳・自由研究等の取組、夏の行事への参加等、楽しいすてきな夏休みにするのは自分自身。15名の夏休みの最終章はどのように彩られているか楽しみにしているところです。

さて、ニュース等では、水の事故、交通事故等が大きく取り上げられ、その度に胸を痛め悲しい気持ちになりました。



だれもが想定していなかったこと、「まさか、自分が」とは思ってもいなかったことでしょう。・・・そして、やきもきさせられた台風。地球温暖化、異常気象など報じられ、たくさんの方々が被害に遭われ、物資も不足状態となりました。自然の事象とは言え、その事実だけでなく、目には見えない事象をしっかりと捉え、自分たちの生活について一人一人が考え、できることを実践していくことの大切さを痛感しました。

「今まではこうだった。」は、もう通用しません。誰もが『地球規模で物事を考える』ときが来ています。

二学期に向けて――。

「元気な子供たちの笑顔が見たい」と、人知れず想っています。

自分を彩ったこの夏。楽しかったことばかりでなく、できなかった、失敗等、様々なことがあったことでしょう。自分の振り返りができ、自分を知るきっかけから二学期に活かせることもたくさんできてきます。まだあと一週間？もう一週間？ 9月1日。楽しみに待っています。

【iPhone版】



【Android版】



屋仁小ホームページはこちらから  
 安心安全メール登録はこちらから



## 戦後77年～戦没者慰霊祭～

8月15日（火）に屋仁校区において戦後77年目の戦没者慰霊祭が行われました。亡くなられた戦没者のご冥福をお祈りするとともに、戦後何年経っても戦没者への思いを忘れない屋仁校区の素晴らしさをあらためて感じることができました。

### 戦没者慰霊祭での児童代表のこぼ

昨年度まで続いていた新型コロナウイルスの流行も、4月に入ってから一通り落ち着き、わたしたちの日常生活も少しずつ普段通りになりつつあります。今までのあたりまえが、あたりまえでない世の中を体験した私たちは、マスクのいらぬ気持ちのよさをあらためて感じています。とはいえ、世界ではロシアのウクライナ侵攻や物価高など、明日への予測がつきにくい世の中であることは変わりありません。

屋仁校区でも今年度は中止となっていた行事が少しずつ復活し、地域の方々と会ったりお話をしたりする機会がふえてきました。浜おれでの地域の語らいや、校区対抗バレーでの盛り上がりはきっと皆さまにも届いていることと思います。

あの日から七十八年。あたりまえに家族や友達がいた若い人達が、あたりまえでない戦争に巻き込まれ、明日どうなるのか知れないまま命を失いました。屋仁校区にもそんな方々がたくさんいたはずです。

今、わたしたちは幸せです。だれでも笑顔でやさしく話しかけてくれ、時にはしかけてくれる地域のみなさん。地域に育てられ、地域の自然や文化に学び、大きく成長させてもらっています。また、あたりまえや例年通りがあたりまえでなくなった時、普段通りで過ごせることの幸せとそこから学ぶことの大切さを感じます。

今わたしたちが幸せに生活することができるのは、当時の方々のご苦勞があり、なにより懸命に命をつないでくださったからこそです。

戦争でお亡くなりになった屋仁・川上地区にいらっしやっただけの方のためにも、わたしたちは毎日自分にできることを精一杯頑張ることを約束し、児童代表のあいさつとします。

令和5年8月15日 児童代表 祝 優菜

## 運動会打ち合わせ会が行われます

本年度の運動会の打ち合わせ会を8月25日（金）19時から屋仁小学校ふれあいホールにて行います。ここ3年間のコロナ禍から学んだことを生かしつつ、これまでの伝統も踏まえて安心・安全な運動会ができればと思います。お忙しい中恐縮ですが、ご出席をよろしくお願いいたします。



## 1学期学校評価より

保護者・PTA	1学期 平均値	コメント
学習の様子を随時確認し、よさや長所を伸ばせるよう努めた。	3.4	1学期の学校評価より左図のような結果となりました。各家庭からのご協力のもと、学習について子供へ励ましをいただいたり、テスト結果を確認していただいたり、何よりメディアコントロールが多くのご家庭でなされていることに対して非常に高い評価が出ているのが喜ばしいことです。
各種テスト等の結果を確認し、認め励ましながら学習の意欲を高めることができた。	3.4	
学習環境を整えることができた。（学習用具の確認、学習の場所や時間を決めて確保してやれたが確認）	3.2	
読み聞かせや本を読む習慣を育てることに努めた。（読み聞かせなどに親しむ日や電子ブックの活用）	3.5	
家族・地域で明るくあいさつを交わすよう努めることができた。	3.5	
「地域で子どもたちを育てる」気持ちで、我が子やその友達を認め励まし、声かけをすることができた。	3.5	また、学校や家庭のみならず生活の基本であるあいさつや声掛け等の評価が高いことから、「地域で子供を育てる」というすばらしい屋仁の伝統が引き継がれているのではないかと思います。朝読み・夕読みやラジオ体操など続けてきていることで規則正しい生活を送ることができていると思います。
地域の清掃・美化活動等の環境づくりに取り組むことができた。	3.4	ご意見として個別にいただいたものに関しては7月の職員会議で職員で共有し、振り返ること
休みの日など親子で運動に親しむことができた。	3.3	でした。しっかり対応していこうと思います。今後とも学校・
規則正しい生活を営み、運動（内科・歯科・眼科）の早期の治療に努めることができた。	3.6	地域・家庭で連携して子供たちを育てていきたいと思います。
家庭でも「食の充実」に心がけ、健康に気を付けている。	3.4	

地域・家庭で連携して子供たちを育てていきたいと思います。

## 9月の主な行事予定

- 1日（金）始業式 大掃除 いじめ問題を考える週間（～7日）
- 3日（土）大島北高体育祭
- 4日（月）生活チェック週間（～12日）
- 5日（火）まーじんゆらおうでー三味線
- 7日（木）県作文コンクール市審査会
- 8日（金）授業参観・学級PTA
- 9日（土）いきいき補充学習 鹿児島高専との遠隔授業
- 10日（日）赤木名中学校体育祭
- 12日（月）理科研究記録作品展地区審査
- 15日（金）県作文コンクール地区審査会
- 16日（土）青少年健全育成の日
- 17日（日）家庭の日・市民清掃の日 敬老会
- 18日（月）【祝日】敬老の日
- 19日（火）読書感想文市審査会
- 23日（土）秋分の日・子どもと一緒に読書の日
- 26日（火）まーじんゆらおうでー三味線②
- 27日（水）運動会予行①②  
委員会活動
- 28日（木）運動会準備（学校）
- 30日（土）校区運動会会場準備

高専との授業は  
 (10:20~11:05)  
 保護者の方もご  
 覧になれます。

※ 暑い日々が続きます。残りの夏休みは熱中症に十分気を付けるとともに、学校のある時の生活のリズムにスムーズに移行できるように意識して早ね・早起きに心がけましょう。

